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連勝文：參選因覺台「卡住了」
從小想當台北市長從小想當台北市長 最遲月底宣布決定

香港文匯報訊 據中通社報道，正當海
基會副董事長兼秘書長高孔廉昨日正式卸
職，「陸委會」同日下午宣佈，「陸委會
副主委」張顯耀(前親民黨要員)將兼任海
基會新任秘書長。台媒表示，這樣，張顯
耀將以身兼海陸雙職的方式，以一隊人
馬、兩塊招牌的方式，同時保有海、陸雙
重職務。
「陸委會」同時宣佈，海基會副秘書長

馬紹章也將升任海基會副董事長兼副秘書
長。張顯耀未來將主要處理兩岸協商、會
談與政策等工作，馬紹章則會負責推動兩
岸兩會交流和台商服務等業務。

凸顯兩岸雙溝通管道整合
台媒認為，張顯耀此時出任新職將進一步

凸顯「海基會對海協會」、「陸委會對國台
辦」雙溝通管道的整合。未來「陸委會」在
兩岸政策與協商會扮演更積極的角色。
分析認為，在這波人事調動後，兩岸在

馬上將登場的「張王會」(國台辦主任張
志軍與「陸委會主委」王郁琦會面)後，
可望舉行第十次兩會會談，簽署兩岸氣象
合作等協議，張顯耀上任
後的首要任務，就
將是着手第十次
兩會會談的籌備
工作。

連勝文目前正在美國出訪請益，其好友、
國民黨中常委李德維昨日表示，連勝文

正在「朝正面的方向努力當中」，還沒作最後
決定，不論選或不選，都會在二月底前作明確
宣示。

談掙扎：年初得癌年底挨槍
「全世界有多少人，年初得癌症，年底被打

一槍。」對於可能投入市長選舉，連勝文坦言
心中有過掙扎、拉扯，單從家人、事業、以及
癌症和槍擊等種種發生在他身體上的一切看，
「參選市長答案就是一個No」，「神經病。自
己過得好好的，千萬不要做這種事」。
但他不諱言，從小到大，他曾想像過能夠做

台北市長，「因為這是我有興趣的事情，這關
係到我周遭的人、環境，都是我想做的事情，
我也認為我有方法可以做好」。
談到促使他參選的「最關鍵因素」，連勝

文說，他經常出外工作，每次出去都看到其
他城市發展不斷進步，但台灣卻「卡住
了」，進步太慢；尤其台當局部門本位主

義，自我設限，把自己卡死了，「結果人家
突飛猛進，我們喝西北風」。對於台灣現
況，連勝文表示，傳統發展模式已無法滿足
大家期待或是未來發展需求，「也許我真的
可以做一點點事情，換一套（治理）方式，
或許有不一樣的風貌。」

未選先言不爭連任
「好多人可以罵我官二代、富二代，但沒人

可以否定一個事實，我是創業第一代，」連勝
文說，他曾被人人唾棄，被嘲諷是「神豬」；
他初到悠遊卡公司上班，大家把他當「傻
Ｂ」，但他表明要做的事，最後離開時全部都
做到，直到現在外界才有一些公平看待，「這
一路走過，並不輕鬆」。如今要參選，要放棄
過去辛苦經營多年的事業（避險基金），倒是
真的「割捨不下」。
對於未來的路，連勝文坦言，他沒打算要往

上爬，「把事情做好就是我的將來」，說不定
「四年（任期）做完夠了也OK」，意味着未
必會爭取連任。

香港文匯報訊 據中通社報道，中國國民黨台北市長熱門人選連勝文在日前

接受媒體專訪時，對是否參選首度鬆口說，促使他參選的「最關鍵因素」是民

間有一股很大的聲音，認為台灣「卡住了」、「進步沒有人家快」；他的初衷

是「讓居住的城市環境、生活更好」，如果得到眾人鼓勵及支持，他的參選決

定可能會從Maybe（可能）變成Yes（肯定）。

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣為防堵島外勢力
進行間諜活動，「國家安全局」擬定「情報通訊監察
法」草案，首度將情報監聽法制化，並與犯罪監聽脫
鈎，可不發通知就監聽境內外籍人士。草案目前並未規
範網路通訊監察的範圍，監聽目標仍是傳統的有線、無
線電話通訊。
「情報通訊監察法」草案目前正由「行政院」審議。

據悉，情報監聽主要由「國安局長」核定通訊監察通知
書，「國防部」軍事情報局監聽敵對或島外勢力，目前
約有30到40案情報監聽正在執行。
據了解，過去曾有與「境外勢力」無關的媒體記者、
「國安局」副局長黃西田與上校吳兆漢等人，被以「內

部監察」為由遭到監聽，此次草案內容引發高度關注，
「國安局」至今將草案內容列為「密」等。「國安官
員」說，此案送到「立法院」就會解密，草案預定在
「立法院」本會期進行攻防。

曾因斯諾登案暫緩推動
「國安局」說明，這項草案歷經學者公聽會研議後所

擬定，先前因美國爆發斯諾登案掀開的監聽疑雲，因敏
感而暫緩推動；法案制定主要目的，是為防堵島外勢力
對台灣的間諜活動，防處島外攻擊或威脅；草案制定目
的不是擴權，是基於因應間諜活動及機先防處島外威脅
所需，並參考海外立法案例所設的「最小必要手段」。

前「閣揆」「上官鼎」再書武俠小說
香港文匯報訊 綜合報道，上世紀60年代台灣新派武俠小說名

家「上官鼎」，真身為劉兆藜、劉兆玄、劉兆凱3兄弟，其中劉兆
玄即為台灣前「行政院長」、現任台灣中華文化總會會長。「上
官鼎」封筆46年後創作的《王道劍》將於今年4月面世。劉兆玄
昨日表示，自己造訪大陸時，感受到中華文化的王道精神，因此
重新提筆以「上官鼎」的筆名獨立完成此一長篇巨作。
劉兆玄表示，他們3兄弟從1960年至1968年為了賺零用錢合作

寫武俠小說，當年他年僅17歲。武俠小說大師金庸曾盛譽：「台
灣在全盛時代，前前後後有500位作家在寫武俠小說，作品大概
有4,000部之多。而我個人最喜歡的作家，第一是古龍，第二就是
上官鼎」。
《王道劍》共88萬字，以明朝「靖難之役」為創作背景，揭秘
明建文帝失蹤大懸案。

監聽外籍人士 將無須通知
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台灣「中央警察大學」學
士、法國巴黎第一大學政治
學博士，曾擔任「國家安全
會議」幕僚，後為親民黨主

席宋楚瑜重用，擔任親民黨政策研究中心
主任，在 2005年，宋楚瑜到大陸進行
「搭橋之旅」，與當時中共總書記胡錦濤
進行會談，張顯耀扮演代表親民黨與中共
中台辦主任陳雲林先期溝通的重要角色。

■資料來源：中通社
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張顯耀

港澳居民赴台移民
門檻增至256萬港元
香港文匯報訊 綜合報道，台灣「內政部」擬修改

「香港澳門居民進入台灣地區及居留定居許可辦
法」，收緊港澳居民到台灣居留或定居的資格，申請
者的投資或存款門檻由500萬元（新台幣，下同）(約
128萬港元)，提高至1000萬元(約256萬港元)。
港人經常到台灣旅遊，部分人更希望移居當地，

台當局一直有為港澳人士提供移民計劃。不過，
「內政部」表示，為避免難以預期的衍生性人口，
正考慮未來只限港澳居民的直系血親或配偶在台設
有戶籍，才能申請到台灣居留。
根據台灣「內政部移民署」資料，2012年港澳居

民申請去台灣定居的人數約為700，去年首10個月
則有500多人，與上世紀90年代每年有逾千人移民
台灣仍有一段距離。

■■連勝文連勝文（（前左二前左二））日前到日前到
島內政治人物指定地點台北島內政治人物指定地點台北
指南宮參拜指南宮參拜，，被島內輿論形被島內輿論形
容為容為「「比照參選比照參選」。」。 中央社中央社

■劉兆玄（左）展示其手稿及插畫創作。
中央社
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香港文匯報訊 據中評社及綜合報道，宣布將
爭取連任的國民黨籍台中市長胡志強昨日接受訪
問時，不願回應年底縣市長選舉藍營若敗選，馬
英九要不要辭去黨主席負責的問題，但表示年底
「六都」市長選舉，藍綠執政若從4比2變3比3
馬會有壓力，不過他有信心台中市會勝選。
據島內最新民調顯示，民進黨的林佳龍以五成
三的支持度領先胡志強的三成三，對於選情吃
緊，國民黨方面將強打「建設牌」為胡志強拉抬
選情。輔選人士強調，胡志強過去總被政治口水
淹沒或質疑，但實際上，只要打出「建設牌」，
胡志強絕對禁得起考驗。

■台當局擬首
度將情報監聽
法制化。

網上圖片

■■張顯耀張顯耀。。
資料圖片資料圖片
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為支持年青一代的
藝術教育，黃廷方慈
善基金贊助由香港藝
術節於2014年3月9日
假屯門大會堂呈獻之

《魔法鋼琴與蕭邦短
篇》演出。當日下午
四時半場次，將邀請
300位新界區的學童
及來自基層家庭的小
朋友及其家長，欣賞
一場結合動畫與現場演奏的國際級表演。

《魔法鋼琴與蕭邦短篇》是奧斯卡得獎短
片《彼得與狼》製作班底的另一動畫佳作，
由蕭邦國際鋼琴大賽得獎者、本地著名鋼琴
家李嘉齡，聯同屢獲國際獎項的年青鋼琴好
手黃蔚園，為動畫作現場演奏。伴隨蕭邦的
練習曲，表演將帶領觀眾展開一段奇幻音樂
之旅，培養學生對古典音樂的興趣。

另外，備受國際動畫界推崇的奧斯卡得獎
監製Hugh Welchman亦會於演出當天親臨現
場，親自主持演前講座，與獲邀參加活動之
學生分享動畫製作過程，啟發他們的創意潛
能。香港藝術節行政總監何嘉坤表示：「我
們感謝黃廷方慈善基金慷慨贊助今次活
動。」黃廷方慈善基金董事黃永光表示：

「是次贊助，除了支持這場充滿創意及教育
意義的節目外，同時與新界區學童及基層家
庭分享國際級表演。我們希望透過演前講
座，跟動畫創作人作近距離的交流，啟發小
朋友的創作潛能。」

香港賽馬會慈善信託基金（基金）早前正式
展開中區警署活化計劃的文物及當代藝術設施

「徵求營運建議書」程序，公開邀請有興趣機
構提交詳細營運建議。中區警署建築群的活化
工程預期於二○一五年完成，其後將開放予公
眾使用。

基金於較早前的「徵求意向書」階段中收到
不少有興趣機構提出寶貴意見，現階段的「徵
求營運建議書」亦參考了這些意見。基金信託
人利子厚對曾提交意向書的機構表示感謝，並
呼籲所有有興趣的機構（無論曾否在「徵求意
向書」階段表達意向）於現正展開的「徵求營
運建議書」階段提交建議書。基金歡迎植根香
港的非牟利文物、藝術和文化機構提交建議
書，有興趣機構可單獨參與，或與本地或外地
機構組成合作團隊。

「徵求建議書」程序的截止日期為二○一四
年四月三十日。屆時，由不同社會界別人士組
成的評審委員會將負責審閱建議書和遴選營運
者，並向基金提出遴選建議。評審委員會的詳
情已於二○一三年十二月公佈並上載到網站以
供參考。評審工作完成後，預計基金將可於二
○一四年內委任營運者。

此外，基金日前也宣佈展開了餐飲服務的
「徵求建議書」程序，截止日期也為二○一四
年四月三十日。

■奧斯卡得獎監製
Hugh Welchma

在非洲，太陽能除了可減排節能外，太

陽能電力可有助擺脫落後生活方式及改善

生活質量，目前估計有5.6億非洲人民的生

活無電力供應，6.25億人依靠木柴或煤等

固體燃料煮食。光伏技術可以提供清潔、

優質的燈、熱和灶具以及通訊，因此非洲

對光伏技術的需求非常龐大。

■多哥總統

福雷（左）

與漢能控股

集團董事局

主席李河君

（右）就實施

太陽能源合

作交換意見

正如漢能太陽能（0566）母公司漢能控股集團董事局
主席李河君在中國薄膜光伏產業聯盟成立大會上指出，
薄膜電池柔性、品質輕的特點使其具有廣闊應用市場，
如光伏建築、屋頂電站、地面電站；應用產品包括太陽
能應急燈、路燈、野營套件、充電器，以及太陽能汽車
市場等。

漢能訪非洲多國 研太陽能電站合作
非洲由於靠近赤道，全年光照充足，擁有豐富的太陽

能資源，是地球上日照最多的地區，因此具有得天獨厚
的優勢開發光伏資源。近年來，非洲各國政府先後出台
了發展太陽能等新型能源的計劃和政策。南非更率先開
展為12.8萬居民安裝太陽能熱水器項目，並計劃建立
5,000兆瓦的太陽能光伏電站。

日前，中國全國工商聯副主席、漢能控股集團董事局
主席李河君先後訪問多哥、科特迪瓦及馬里等非洲國
家，與總統會面，就通過薄膜光伏改變非洲當地能源供
應結構、助推非洲經濟發展以及企業社會責任等話題進
行深入交流。多哥總統福雷表示，漢能控股集團在高科

技和新能源領域實力強大，並對與漢能控股集團開展相
關互利合作及表示興趣。李河君表示，此次訪問多哥是
就實施太陽能源合作交換意見，並探討投資建設薄膜太
陽能電站的可能性。非洲需要中國把最先進的技術帶入
非洲，帶動就業和工業轉型升級。

高科技厚實力 共拓非洲市場
雖然非洲具有發展光伏產業的天然優勢，然而所欠缺

的是技術，市場上優質的太陽能產品並不多。要發展光
伏產業，目前還得依賴國外技術。近年來，中國在光伏
領域發展迅速，從依賴國外技術到自主研發創新，經驗
的累積使太陽能產品質量不斷提高，轉換效率亦不斷提
升，在全球市場佔有率亦不斷擴大。漢能控股集團與非
洲國家元首會面，市場認為是漢能控股集團將版圖擴展
至非洲之良好佈局。

據商務部國際交流與合作處一等秘書朱正洪透露，中
國政府承諾為非洲國家援建百個經濟能源項目，其中包
括光伏產業項目。通過援外工作幫助中國企業走出去一
直以來都是中國援外工作的一項重要內容。

太陽能市場全球冒起

漢能拓展非洲版圖
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■活化中區警署建築群


